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В МИНУВШУЮ субботу, 17 сентября, в Мегионе состоялся
большой спортивный праздник "Кросс нации". Любители спорта и
активного образа жизни собрались на стадионе нового спортив-
ного центра все вместе, чтобы присоединиться к массовому все-
российскому забегу. С каждым разом это важное событие в мире
спорта находит всё больше приверженцев среди мегионцев.

В этом году мероприятие вновь поддержали сотни жителей вне
зависимости от возраста. Традиционно в программу соревнова-
ний был включён ветеранский и массовый забег участников.

- Искренне рад приветствовать всех, кто этот прекрасный осен-
ний день решил провести вместе со всей страной - активно и с
пользой для здоровья! Ежегодно "Кросс нации" собирает большое
число участников и болельщиков. Сегодня здесь находятся люди
разных возрастов, разных профессий и разной спортивной под-
готовки, но всех нас объединяет стремление быть здоровыми и
физически сильными. Желаю всем хорошего настроения, ярких
впечатлений и удачи! - пожелал глава города Олег Дейнека.

Впервые на массовый забег мегионцы вышли в 2010 году. Его
цель - привлечение жителей к регулярным занятиям физической
культурой и спортом, пропаганда здорового образа жизни.

С 10 часов утра борьба за лучшее время на дистанции развер-
нулась среди самых младших участников всероссийского забега.
Все ребята старались продемонстрировать скорость, выносли-
вость, стремление преодолеть себя и обогнать соперников по стар-
ту.

Ближе к обеду на старт вышли участники постарше, а во вто-
рой половине дня показать свои самые быстрые секунды и побо-
роться до последнего метра смогли мужчины и женщины. Сорев-
нования завершились общим стартом. В массовом забеге смогли
принять участие все желающие.

Невероятный накал эмоций на спортивной арене царил в те-
чение всего дня. Еще больше их было во время церемонии награж-
дения!

Победители и призеры определялись на всех дистанциях и во
всех возрастных группах по наименьшему времени, показанному
в забеге. В качестве поощрения им были вручены кубки, дипломы,
медали.

Всероссийский день бега "Кросс Нации - 2022" объединил по-
чти 1000 любителей легкой атлетики.

"Кросс нации - 2022" в Мегионе

ÑÏÎÐÒ

ЖИТЕЛИ Донецкой и Луганской На-
родных Республик, Запорожской и Хер-
сонской областей, находящиеся на тер-
ритории Югры, смогут принять участие
в референдуме по вопросу вхождения в
состав Российской Федерации. Напом-
ним, что референдумы по решению вла-
стей этих территорий пройдут в течение
нескольких дней - с 23 по 27 сентября
2022 года.

В ответ на обращения в адрес Пра-
вительства автономного округа предста-
вителей четырех территорий - Луганской
Народной Республики, Донецкой Народ-
ной Республики, Херсонской и Запорож-
ской областей - принято решение об
оказании содействия в организации и
проведении на территории округа голо-
сования по референдумам.

Отметим, что содействие в оснаще-
нии участков для голосования техноло-
гическим оборудованием оказывает из-
бирательная комиссия Югры - в части
предоставления технологического обо-
рудования, кабин для голосования, ста-
ционарных и переносных ящиков и
сейф-пакетов для хранения избиратель-
ной документации. Со стороны правоох-
ранительных органов автономного окру-
га будут приняты необходимые меры и
решения по обеспечению общественной
безопасности в местах голосования.

Принять участие в голосовании жи-
тели смогут удобным для себя способом:
направив заявку на участие в выездном
голосовании или же придя на участок,
который будет открыт в нескольких му-
ниципалитетах региона.

Выездное голосование начнется уже
23 сентября и продлится до 26 сентября
включительно. Для его организации чле-
ны участковых комиссий будут выезжать
по всей территории Югры по установ-
ленным маршрутам. При планировании
маршрутов будут учитываться списки
участников референдума и поступаю-
щие заявки на участие в голосовании.
Отдельное внимание будет уделено пун-
ктам временного размещения, в которых
сейчас проживают граждане, эвакуиро-
ванные с территорий ДНР, ЛНР или при-
бывшие в наш регион самостоятельно.

Проголосовать очно можно будет в
течение одного дня: 27 сентября голосо-
вание пройдёт в помещениях участковых
комиссий с 8.00 по местному времени.

Жители Донецкой и Луганской На-
родных Республик смогут проголосовать
по следующим адресам:

- город Ханты-Мансийск, ул. Дзер-
жинского, д. 7;

- город Нижневартовск, ул. Ханты-
Мансийская, 41Б;

- город Сургут, ул. Энгельса, д. 18.
Жители Запорожской и Херсонской

областей смогут проголосовать по адре-
су: город Сургут, ул. Энгельса, д. 18.

Оставить заявку для участия в выез-
дном голосовании, получить ответы на
все вопросы по организации участия в
референдуме по вопросу вхождения в
состав РФ можно по телефону регио-
нальной "горячей линии": 8-800-707-56-
40 (ежедневно, с 9 до 18.00).

"Для жителей Донецкой, Луганской
Республик и других территорий, которые
сейчас противостоят ВСУ, возможность
официально стать частью России дает
надежду на мир. Люди приложили мно-
го сил для того, чтобы референдумы
были объявлены - ведь эту процедуру
инициировали сами жители ради свое-
го будущего, - говорит руководитель
штаба добровольцев Югры Светлана Ба-
сова, которая в 2016 году переехала из
Горловки ДНР в наш округ. - Народ Дон-
басса с радостью воспринял новость о
готовящемся референдуме по вхожде-
нию в состав РФ. И я призываю всех жи-
телей Донецкой, Луганской Народных
Республик, Запорожской и Херсонской
областей, которые сейчас проживают в
Югре, принять участие в этом важном
для всех событии. Условия для этого в
Югре созданы".

С надеждой на мир

Результаты спортивных забегов
Среди мальчиков 6-7 лет: 1 место - Верцинский Артем, 2 место

- Борисов Арсений, 3 место - Чуруканов Богдан.
Среди девочек 6-7 лет: 1 место - Куринских Ульяна, 2 место -

Андрейчук Ксения, 3 место - Василевская Арина.
Среди мальчиков 8-9 лет: 1 место - Бакин Константин, 2 место -

Шуригин Фёдор, 3 место - Шайхутдинов Дмитрий.
Среди девочек 8-9 лет: 1 место - Куринских Алена, 2 место -

Домарёнок Ксения, 3 место - Семинская Анна.
Среди мальчиков 10-12 лет: 1 место - Корепанов Арсентий, 2

место - Климушкин-Афанасьев Владимир, 3 место - Сивожелезов
Никита.

Среди девочек 10-12 лет: 1 место - Пономарёва Варвара, 2 ме-
сто - Одиноких Ольга, 3 место - Перемитина Надежда.

Среди юношей 13-14 лет: 1 место - Алиев Али, 2 место - Кади-
ров Ислам, 3 место - Коптяев Павел.

Среди девушек 13-14 лет: 1 место - Калинина Оксана, 2 место -
Хаируллина Алина, 3 место - Суденко Анастасия.

Среди юношей 15-17 лет: 1 место - Жадан Никита, 2 место - Бон-
даренко Алексей, 3 место - Семинский Владислав.

Среди девушек 15-17 лет: 1 место - Сёмкина Ксения, 2 место -
Ткаченко Софья, 3 место - Иващенко Кира.

Среди мужчин 18-39 лет: 1 место - Магомедов Рамазан, 2 мес-
то - Лабецкий Павел, 3 место - Вахитов Алексей.

Среди женщин 18-34 лет: 1 место - Наминас Наталья, 2 место -
Кравченко Анна, 3 место - Давыдова Алёна.

Среди мужчин 40 лет и старше: 1 место - Репкин Василий, 2 ме-
сто - Хисамутдинов Виталий, 3 место - Корепанов Яков.

Среди женщин 35 лет и старше: 1 место - Клевец Надежда, 2
место - Якимова Юлия, 3 место - Мотунова Алена.

В массовом забеге первым пересек финиш Коптяев Павел.
В номинации "Самая активная организация" победителями ста-

ли работники МАДОУ "Детский сад № 4 "Морозко".
Самым юным участником признан Ярославский Дмитрий.
А в номинации "Самый возрастной участник" победил Волков

Владимир.
Поздравляем всех победителей и призеров соревнований! Же-

лаем не останавливаться на достигнутом и стремиться к покоре-
нию новых вершин в спорте!

ÐÅÔÅÐÅÍÄÓÌ
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Прибыл спецрейс
из Донбасса

На защиту
Донбасса и России

ÎÁÐÀÙÅÍÈÅ ÏÐÅÇÈÄÅÍÒÀÑÂÎÈÕ ÍÅ ÁÐÎÑÀÅÌ

Президент России Влади-
мир Путин в среду, 21 сентября,
выступил с обращением к рос-
сийскому народу в связи с ситу-
ацией на Донбассе и ходом спе-
циальной военной операции по
освобождению территории от
неонацистского режима, захва-
тившего власть на Украине.

ВМЕСТЕ НАВСЕГДА
Выступление состоялось на

фоне решения властей ДНР, ЛНР, а
также освобожденных территорий
Херсонской и Запорожской обла-
стей о проведении референдумов
по присоединению к России. Пу-
тин заверил, что Россия поддер-
жит решение народа Донбасса,
обеспечив безопасные условия
проведения референдумов. Таким
образом Президент дал четкий
сигнал: при волеизъявлении жите-
лей Россия навсегда примет Дон-
басс и освобожденные террито-
рии.

Глава государства подчеркнул,
что речь идет "о шагах по защите
суверенитета, безопасности и
территориальной целостности
России, о поддержке стремления
и воли наших соотечественников
самим определять своё будущее и
об агрессивной политике части за-
падных элит, которые всеми сила-
ми стремятся сохранить свое гос-
подство, а для этого пытаются
блокировать, подавить любые су-
веренные самостоятельные цент-
ры развития, чтобы и дальше гру-
бо навязывать другим странам и
народам свою волю, насаждать
свои псевдоценности".

- Цель Запада - ослабить, ра-
зобщить и в конечном итоге унич-
тожить нашу страну. Они уже пря-
мо говорят о том, что в 1991 году
смогли расколоть Советский
Союз, а сейчас пришло время и са-
мой России, что она должна рас-
пасться на множество смертельно
враждующих между собой регио-
нов и областей, - отметил Влади-
мир Путин.

Президент рассказал, что та-
кие планы страны Запада вынаши-
вают давно. Они поощряли банды
международных террористов на
Кавказе, продвигали наступатель-
ную инфраструктуру НАТО вплот-
ную к нашим границам. Сделали
своим оружием тотальную русо-
фобию, в том числе десятилетия-
ми целенаправленно взращивали
ненависть к России, прежде всего
на Украине, которой они готовили
участь антироссийского плацдар-
ма, а сам украинский народ пре-
вратили в пушечное мясо и толк-
нули на войну с нашей страной,
развязав её еще в 2014 году, ис-
пользуя вооруженные силы против
гражданского населения, органи-
зовав геноцид, блокаду, террор в
отношении людей, которые отка-
зались признать власть, возник-
шую на Украине в результате гос-
переворота.

- А после того, как сегодняшний
киевский режим фактически пуб-
лично отказался от мирного реше-
ния проблемы Донбасса и, более
того, заявил о своих притязаниях
на ядерное оружие, стало абсо-
лютно ясно, что очередное, как это
уже было дважды, крупномасш-
табное наступление на Донбасс
неизбежно. А затем так же неиз-
бежно последовала бы и атака на
российский Крым - на Россию, -
сказал Путин.

Он напомнил, что Луганская На-
родная Республика уже практичес-
ки полностью очищена от неонаци-
стов, однако бои в Донецкой На-
родной Республике продолжаются.

- Здесь за восемь лет киевский
оккупационный режим создал глу-
боко эшелонированную линию
долговременных укреплений. Их
штурм в лоб обернулся бы тяжёлы-
ми потерями. Поэтому наши час-
ти, а также воинские подразделе-
ния республик Донбасса действу-
ют планомерно, грамотно, исполь-
зуют технику, берегут личный со-
став и шаг за шагом освобождают
донецкую землю, очищают от нео-
нацистов города и посёлки, оказы-
вают помощь людям, которых ки-

евский режим превратил в залож-
ников, в живой щит, - продолжил
Президент.

НАРОД ЗА ПРЕЗИДЕНТА
В специальной военной опера-

ции принимают участие професси-
ональные военнослужащие, прохо-
дящие службу по контракту. Вместе
с ними сражаются и добровольчес-
кие формирования, по зову сердца
вставшие на защиту России и Дон-
басса, добавил глава государства.

Подстрекаемый Западом киевс-
кий режим отказался от переговор-
ного процесса, продолжив получать
от стран НАТО тяжелое вооружение
и формируя на территории страны
"банды из иностранных наемников
и националистов", продолжил Пре-
зидент.

- Политика запугивания, терро-
ра, насилия принимает все более
массовые, страшные, варварские
формы. Мы не имеем морального
права отдать близких нам людей на
растерзание палачам, - высказал-
ся Президент России.

Линия боевого соприкоснове-
ния с противником превышает ты-
сячу километров, где вооруженных
силам противостоят не только нео-
нацистские формирования, но фак-
тически вся военная машина кол-
лективного Запада, подчеркнул
Владимир Путин.

- В этой ситуации считаю необ-
ходимым принять решение, в пол-
ной мере адекватное угрозам, с ко-
торыми мы сталкиваемся. А имен-
но: для защиты нашей Родины, ее
суверенитета и территориальной
целостности, обеспечения безо-
пасности нашего народа и людей на
освобожденных территориях счи-
таю необходимым поддержать
предложение Министерства оборо-
ны и Генерального штаба о прове-
дении в Российской Федерации ча-
стичной мобилизации, - выступил
Президент.

Он сообщил, что призыву на во-
енную службу будут подлежать
только граждане, которые состоят
в запасе. Прежде всего те, кто про-
ходил службу в рядах Вооруженных
Сил, имеет определенные военно-
учетные специальности и соответ-
ствующий опыт. Студентов и сроч-
ников она не затронет. В первую
очередь призовут тех, кто уже слу-
жил, имеет боевой опыт и соответ-
ствующую военно-учетную специ-
альность. Это подтвердили ми-
нистр обороны Сергей Шойгу.

Призванные на военную службу
в обязательном порядке пройдут
дополнительную военную подго-
товку с учетом опыта спецопера-
ции. Они получат статус, выплаты и
все социальные гарантии военнос-
лужащих, проходящих службу по
контракту.

Мобилизационные мероприятия
начались 21 сентября. Владимир
Путин поручил главам регионов ока-
зать содействие в работе военных
комиссариатов. Кроме того, Прави-
тельству и Минобороны даны пору-
чения в кратчайшие сроки опреде-
лить правовой статус добровольцев
и ополченцев Донбасса - он должен
быть таким же, как у кадровых рос-
сийских военнослужащих.

Озвученное Президентом реше-
ние о частичной мобилизации нахо-
дит поддержку не только в воору-

женных силах, но и в российском
обществе. Призывы объявить мо-
билизацию звучали от представи-
телей партий, военных экспертов,
общественных деятелей, а главное
- от россиян, которые хотели всту-
пить в ряды армии и с оружием в
руках отстаивать независимость и
будущее России.

КОММЕНТАРИИ
Эдуард ЛОГИНОВ, председа-

тель межрегиональной обще-
ственной организации инвали-
дов, ветеранов локальных войн и
военных конфликтов "Содруже-
ство":

"Решение о мобилизации адек-
ватное. Есть определенные слож-
ности: когда передовые части на-
ступают, тылы должен кто-то при-
крывать. Людей на это не хватало,
поэтому было принято абсолютно
правильное решение, к которому
граждане России в массе своей
были готовы и однозначно соглас-
ны. С неонацизмом надо заканчи-
вать как можно быстрее. Кроме
того, сейчас продолжаются об-
стрелы жилых домов Донбасса, а
это постоянные жертвы, в том чис-
ле среди детей. Проведение рефе-
рендумов же подтверждает то, о
чем говорилось ранее. Россия на-
всегда на этих территориях и боль-
ше не отдаст их в руки неонацистов.
Еще в 2014 году жители там сказа-
ли, что они хотят быть с Россией.
Они возвращаются домой".

Эдуард ИСАКОВ, член Совета
Федерации РФ от Югры:

"Донбасс всегда был русским.
На этой территории со времён Со-
ветского Союза практически ниче-
го нового не строили - ни школ, ни
детских садов, ни спортивных уч-
реждений. Донбасс с 2014 года
подвергается беспощадным бом-
бардировкам со стороны украинс-
ких властей, и местные жители, я
уверен, точно знают, кто их бомбит,
кто сеет по улицам их родных сёл и
городов "лепестки". И кто все пос-
ледние годы ходил с факельными
шествиями и портретами Банде-
ры..."

Ольга ЛЮБЧЕНКО, заведую-
щая детским садом "Родничок",
председатель Комплексного об-
щественного совета при главе
города Мегиона:

"Вчера наш Президент в своем
обращении пообещал обеспечить
безопасные условия проведения
референдумов. По словам Влади-
мира Путина, это необходимое ре-
шение, назревшее в условиях тер-
рора, развязанного Украиной и
странами НАТО в отношении рус-
ских. Это переломный момент в
борьбе за будущее России. Воссо-
единение этих территорий с Росси-
ей, по словам президента, восста-
новит историческую справедли-
вость. Ведь миллионы людей жда-
ли этого события многие годы. Об
этом говорят и результаты социо-
логических исследований. Жители
Донбасса, Херсонcкой и Запорож-
ской областей преимущественным
большинством поддерживают про-
ведение референдумов и воссое-
динение с Россией. Считаю, что
многострадальный народ заслужил
право на самоопределение, на
мирную жизнь и спокойствие, на
счастливое будущее!".

22 СЕНТЯБРЯ из междуна-
родного аэропорта Минеральные
воды имени М.Ю. Лермонтова в
Ханты-Мансийск прибыл спец-
рейс авиакомпании "Ямал", на
борту которого находились 45
человек, эвакуированных из го-
рода Горловка и поселка Гольмов-
ского Донецкой Народной Рес-
публики. В их числе - 30 детей и
15 взрослых. Самому младшему
ребенку один год, старшему - 16
лет.

Специальный рейс организо-
ван по поручению губернатора
Югры Натальи Комаровой. Со-
действие при организации эваку-
ации оказывал Гуманитарный
добровольческий корпус Югры.

"На поездку в Югру я реши-
лась сразу, так как в Горловке об-
становка очень сложная, - сказа-
ла мама школьников Артема и
Саши Яна Лалак. - Выехали с по-
зитивным настроением, хотя для
нашей семьи это совершенно не-
знакомый регион, очень далекий.
Первое впечатление замечатель-
ное. И хотя дорога в Югру даль-
няя, все было хорошо организо-
вано. С собой мы взяли только
самое необходимое. Организа-
торы поездки нас успокоили, ска-
зали, что обеспечат всем, что бу-
дет нужно для жизни. Мы благо-
дарны всем, кто помогает нам.
Благодарны за возможность мир-
ной жизни. Дети смогут оздоро-
виться, спокойно учиться, ближе
узнать Югру".

Подготовку к эвакуации про-
вели координаторы Гуманитар-
ного добровольческого корпуса
Югры, которые сейчас работают
на территории Донбасса. Жите-
лей Горловки и Гольмовского до
аэропорта доставили автобус-
ным транспортом. Эвакуация
проходила в экстренном поряд-
ке, так как в период её проведе-
ния населённые пункты подвер-
гались регулярному обстрелу со
стороны ВСУ.

По прибытии в Ханты-Ман-
сийск эвакуированные дети и их
сопровождающие были устроены
в пункте временного размещения
граждан, в гостинице "Олимпий-
ская". Здесь подготовлено всё
необходимое для комфортного
пребывания, включая медицинс-
кое, социальное и психологичес-
кое сопровождение. Все эвакуи-
рованные снабжены предметами
первой необходимости, одеж-
дой, обувью, теплыми вещами.

"Югра продолжает оказывать
поддержку жителям Донбасса, -
отметила директор Департамен-
та социального развития Тереза
Пономарева. - Жители Горловки
в связи с обострившейся обста-
новкой в городе обратились к гу-
бернатору Наталье Комаровой с
просьбой о помощи. И сегодня
мы встречаем группу детей и
взрослых из Горловки и поселка
Гольмовского, которые пережили
обстрелы. Мы предоставим им
весь комплекс социальных услуг,

обеспечим всем необходимым. И
взрослые, и дети пройдут углуб-
ленную диспансеризацию. При
наличии показаний им окажут ме-
дицинскую помощь. С жителями
ДНР будут работать психологи и
другие специалисты, которые зна-
ют, как помочь людям, пережив-
шим психологические травмы. По-
стараемся сделать всё, чтобы каж-
дому из них было комфортно и
уютно в Югре".

Как отметили в Департаменте
образования и науки Ханты-Ман-
сийского автономного округа,
дети школьного возраста смогут
продолжить образовательную
программу вместе со своими
сверстниками в школах города
Ханты-Мансийска. "Дети, кото-
рые прибыли сегодня, это в ос-
новном учащиеся 5-9 классов и
два старшеклассника.  Они будут
учиться в общеобразовательных
школах № 6 и 9, где будут обеспе-
чены двухразовым горячим пита-
нием, учебными пособиями, при
необходимости, гаджетами. В
числе детей - два дошкольника.
При желании родителей им будут
предоставлены места в детских
садах города", - рассказал дирек-
тор Департамента образования и
науки Югры Алексей Дренин. По
его словам, за весь период про-
ведения специальной военной
операции в автономный округ
прибыло уже более 200 детей с
родителями. Сейчас они прожи-
вают вне пунктов временного раз-
мещения. "Система образования
также гарантированно обеспечи-
вает их права", - подчеркнул гла-
ва ведомства, обозначив, что все
алгоритмы отработаны ещё с вес-
ны, когда Югра приняла первых
детей из Донбасса.

"Педагоги и психологи помогут
детям адаптироваться, окажут
поддержку в освоении образова-
тельной программы. Ребята обя-
зательно обретут новых друзей
среди юных жителей нашего горо-
да и будут чувствовать себя уютно
и комфортно", - говорит директор
Департамента образования Хан-
ты-Мансийска Ольга Тыщенко.

Необходимо отметить, что
Югра одной из первых среди ре-
гионов приняла эвакуированных с
территорий Донецкой и Луганской
Народных Республик. Так, в нача-
ле марта специальным рейсом в
округ прибыли 33 взрослых и 48
детей из поселка Зайцево Донец-
кой Народной Республики. В це-
лом, за весь период СВО в Ханты-
Мансийский автономный округ из
ДНР и ЛНР самостоятельно прибы-
ло 2486 человек.

В настоящее время в регионе
развернуто восемь пунктов вре-
менного размещения. С этой це-
лью подготовлены социальные
объекты в Ханты-Мансийске, Сур-
гуте, Нижневартовске и Нягани.
Здесь сейчас проживают 253 чело-
века, в том числе 78 детей. Все они
обеспечены необходимыми мера-
ми поддержки.
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17 СЕНТЯБРЯ в Центре граж-
данского и патриотического вос-
питания им. Е.И. Горбатова состо-
ялся брейн-ринг. Участники интел-
лектуальных состязаний провери-
ли свои знания истории Великой
Отечественной войны. За игровы-
ми столами собрались пять ко-
манд: "Патриоты" из школы № 4,
"Культурные люди" из Дворца ис-
кусств и Экоцентра, "Волонтёры
Победы" из школы № 2, "Дантис-
ты" из городской стоматологии и
"Рождённые в СССР".

- Без прошлого нет будущего.
Знать и чтить свою историю всегда
было важно. Особенно сегодня, ког-
да идёт разночтение и извращение
исторических фактов, - отметил,
обращаясь к участникам брейн-
ринга, глава города Олег Дейнека. -
В годы Великой Отечественной вой-
ны Советская Армия освободила от
фашизма не только нашу страну, но
и Европу. Мы обязаны помнить о
подвиге нашего народа, воспиты-
вать молодое поколение достойны-
ми гражданами страны, настоящи-
ми патриотами.  Я очень благодарен
организаторам за тему интеллекту-
альных состязаний.

После приветственного слова
Олег Александрович отправился
за игровой стол. Вместе со своей
супругой Мариной Евгеньевной он
участвовал в брейн-ринге в соста-
ве команды "Рождённые в СССР".
В этой же команде - заместитель
главы города по социальной поли-
тике Алексей Петриченко, дирек-
тор Центра гражданского и патри-
отического воспитания им. Е.И.
Горбатова Александр Ломачинс-
кий с супругой Натальей Капустой.

Игра стартовала. Состояла она
из трёх раундов. В первом коман-
дам предстояло ответить на десять
вопросов. Сообщить о том, что от-
вет готов, знатоки истории могли
при помощи красного флага. Учас-
тники состязаний оказались на-
столько "исторически подкованы",
что флажки взлетали над столами

ÇÍÀÒÜ È ÏÎÌÍÈÒÜ

Победный брейн-ринг
ДОНЕЦКАЯ и Луганская Народные Республики, а также освобожден-

ные территории Херсонской и Запорожской областей с 23 по 27 сентября
проведут референдумы о вхождении в состав России.

Ранее с просьбой о незамедлительном референдуме обратились к гла-
вам ДНР и ЛНР Общественные палаты республик. "Все мы долгие 8 лет жда-
ли референдума о присоединении к России. Это была наша общая мечта и
наше общее будущее. И вот это случилось: референдуму быть!" - заявил
глава ЛНР Леонид Пасечник. По словам главы ДНР Дениса Пушилина, "мно-
гострадальный народ Донбасса заслужил быть частью Великой Страны, ко-
торую всегда считал своей Родиной".

Решение о референдуме также приняли власти Херсонской области и
Общенародный съезд граждан Запорожской области. Как отметил глава
области Евгений Балицкий, "это воля жителей, и никто не в праве помешать
нам реализовать наше право на самоопределение". Глава администрации
Херсонской области Владимир Сальдо подчеркнул: "Уверен, что вхожде-
ние Херсонской области в состав Российской Федерации обезопасит нашу
территорию и восстановит историческую справедливость. Это необходи-
мое решение в условиях постоянных актов террора со стороны вооружен-
ных формирований Украины и стран-членов НАТО, которые поставляют ору-
жие для убийства мирного населения на нашей земле".

Президент РФ Владимир Путин поддержал решение республик Донбас-
са и освобожденных территорий Украины: "Мы сделаем все, чтобы обеспе-
чить безопасные условия для проведения референдумов, для того чтобы
люди могли выразить свою волю. И то решение о своем будущем, которое
примет большинство жителей Донецкой и Луганской Народных Республик,
Запорожской и Херсонской областей, мы поддержим".

По данным соцопросов, вхождение в состав РФ поддерживают 94%
жителей ДНР, 93% жителей ЛНР, 87% жителей Запорожской области, 80%
жителей Херсонской области.

Выступают за проведение референдумов по вхождению в состав Рос-
сии освобожденных территорий Украины и общественники из разных угол-
ков России. Своё мнение по этому вопросу высказал писатель и обществен-
ный деятель из Мегиона Александр Полищук. В интервью ugra-news.ru он
отметил, что проведение референдумов позволит людям, проживающим
на освобожденных территориях, сделать свой выбор.

"В 2014 году мы уже сталкивались с тем, что
нам рассказывали про какую-то "оккупацию" (Кры-
ма - прим.). Но потом все над этим смеялись. Ка-
кая может быть оккупация, когда с Украины все
бегут работать на Запад, потому что там лучше, а
с Крыма никто не убегает? Референдумы очень
важны. Люди осознали себя частью России, про-
голосуют за вхождение в ее состав и примут ук-
лад, законы и принципы управления. Народ сде-
лает свой осознанный выбор, а значит, должен бу-
дет отстаивать и защищать свои интересы уже как
граждане Российской Федерации. Референдумы
покажут, о чем думает народ", - сказал Александр Полищук.

"Вопрос о референдуме на освобожденных
территориях назрел давно. Президент должен
был ответить на обращения ДНР, ЛНР, Херсонс-
кой и Запорожской областей. И он ответил так, как
ответил бы каждый россиянин: если люди решат
быть с Россией, мы будем этому только рады.

А результаты народного волеизъявления, уве-
рен, покажут волю и желание жителей этих реги-
онов быть с Россией, ведь они отчетливо видят
преимущества такого решения и надеются поло-
жить конец нападкам киевского режима, добить-
ся определенности. Запугивание и репрессии

мирных жителей по подозрению в пророссийских настроениях показали,
что для Украины эти территории уже не свои, и жизнь в России для них - это
не просто определенность и мир, но и возможность жить и работать, пользу-
ясь родным языком, возможность восстановить связи и развивать эконо-
мику, получать образование в ведущих российских вузах, не быть гражда-
нином второго сорта.

Я уверен, что государственные, муниципальные органы власти и граж-
дане России, со своей стороны, будут готовы оказать всемерную поддерж-
ку территориям Донбасса, Херсонщины и Запорожья, и создать для их жи-
телей такие условия, чтобы они чувствовали себя как дома, чтобы понима-
ли, что восстановлена историческая справедливость, и территории искон-
но русские вновь обрели свою связь с Родиной", - считает главный редак-
тор МАУ "ИА "Мегионские новости", председатель городского Обществен-
ного совета по вопросам защиты и обеспечения прав граждан при предос-
тавлении жилищно-коммунальных услуг и оказанию содействия уполномо-
ченным органам в осуществлении контроля за выполнением организация-
ми коммунального комплекса своих обязательств Вячеслав Калганов.

"Я считаю, референдум случился в самое
нужное время. Сейчас настал именно тот мо-
мент, когда он действительно необходим. Пос-
ле вступления в Россию, с точки зрения между-
народного права, появляются две очень важные
вещи.

Во-первых, согласно поправкам в Конститу-
цию, за которые мы все с вами проголосовали,
вопрос о территориальной целостности России
больше нельзя ставить в повестку нигде. Если тер-
ритории будут рассматриваться как полноценные
субъекты Российской Федерации, они больше не
могут быть темой для переговоров, в том числе на международной полити-
ческой арене.

Во-вторых, это последствия, имеющие международное значение: лю-
бые массовые обстрелы РОССИЙСКОЙ территории будут расцениваться
как акт агрессии против России. Я уверен, если Украина после референ-
думов в ДНР, ЛНР, Херсонской и Запорожской областях и принятия реше-
ния о вступлении в состав России продолжит обстрелы, что неминуемо
приведет к изменению статуса специальной военной операции на более
серьезный. А это уже совсем другая история. В случае объявления войны,
ситуация совершенно изменится и для Украины, и для западных стран.
Они сразу почувствуют разницу между тем, что было, и тем, что будет…
Лично для меня это имеет очень важное значение. Если возникнет необ-
ходимость, я, как и любой другой гражданин России, которому небезраз-
лична судьба Родины - буду там!" - так прокомментировал ситуацию Мак-
сим Якубович, доброволец, участник Гуманитарной миссии на Донбассе.

Ради своего будущего

ÐÅÔÅÐÅÍÄÓÌÛ

практически одновременно. Поэто-
му судейской команде пришлось
быть предельно внимательной,
чтобы зафиксировать первых.

Во втором раунде командам
предоставили семь фотографий.
На каждой запечатлен один из па-
мятных мемориалов. А вот какой
именно и в каком городе он нахо-
дится, участники должны были оп-
ределить сами. Свои ответы они
записали на специальных бланках
и передали экспертам.

Не менее интересную задачу
решали знатоки и в третьем раун-
де. По юношеским фотографиям и
биографическим подсказкам ве-
дущего они угадывали фамилии
маршалов Советской Армии.

Стоит отметить, что интеллек-
туальные состязания, несмотря на
соревновательный характер, пре-
вратились в настоящий праздник.
В перерывах между раундами уча-
стники дружно пели "Землянку",
"Огонёк", "Смуглянку", "День По-
беды" и другие песни военных лет.
На такой лирической ноте подо-
шли к моменту объявления итогов
брейн-ринга.

Председатель судейской ко-
манды, начальник отдела по во-
лонтерскому добровольческому
движению Центра гражданского и

патриотического воспитания им.
Е.И. Горбатова Ирина Сафарова
объявила результаты игры. Ди-
ректор Центра Александр Лома-
чинский вручил награды участни-
кам и призёрам.

На третьем месте интеллекту-
альных состязаний оказались
"Волонтёры Победы", на втором
- "Рождённые в СССР", на первом
- "Дантисты".

- Мы серьёзно готовились к
участию в брейн-ринге. Актуали-
зировали свои знания по исто-
рии. Понимали, что соперники
будут сильные. Так оно и оказа-
лось. Поэтому очень рады, что
нам удалось стать лидерами, -
поделилась капитан команды-по-
бедительницы Роза Вахер. - По-
добные состязания обязательно
нужны и в будущем, особенно для
молодёжи.

И они будут. Как сказал глава
города Олег Дейнека, практику
проведения мероприятий патри-
отической направленности стоит
не только продолжать, но и рас-
ширять - приглашать для участия
в них команды из соседних горо-
дов.

СОСТОЯЛОСЬ заседание кон-
курсной комиссии по предостав-
лению грантов в форме субсидий
из бюджета городского округа со-
циально ориентированным неком-
мерческим организациям.

На этот раз свои проекты пред-
ставили Мегионская городская
организация ООО "Всероссийское
общество инвалидов", АНО "Центр

обеспечения безопасности и со-
действия укреплению межнацио-
нального согласия "Многонацио-
нальный Мегион" и городское ка-
зачье общество.

В рамках проекта "Помощь
другу" планируется организовать
ремонт инвалидных колясок для
людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья. Как рассказал

Мегионские проекты
получили гранты

из бюджета городского округа
Альберт Карымов, городское от-
деление “ВОИ” помогает всем,
кто обратился с ремонтом коля-
сок, но имеющегося инструмен-
та и запчастей для этого недоста-
точно.

Другой проект касался прове-
дения учебно-тренировочных
сборов "Своих не бросаем". Пла-
нируется, что средства гранта
пойдут на организацию меропри-
ятий по подготовке воспитанни-
ков военно-патриотических клу-
бов и юнармейского движения.
Участники проекта будут учиться
выживать с минимальным набо-
ром продуктов и оборудования
вдали от населенных пунктов, на-
учатся действовать в экстре-
мальных ситуациях.

Проект "В гостях у Йахли-
Ики" предполагает организацию
туристических мероприятий, на-
правленных на погружение лю-
дей в этносреду, знакомство с
традиционными ценностями ко-
ренных народов Севера.

По решению конкурсной ко-
миссии все три проекта были
поддержаны грантами на сумму
от 50 до 175 тысяч рублей.

Отметим, что впервые конкурс
на получение грантов был прове-
ден в электронном виде на плат-
форме грантгубернатора.рф.

ИринаИринаИринаИринаИрина
БОЙКОБОЙКОБОЙКОБОЙКОБОЙКО

ÑÎÍÊÎ
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"ПЕДАГОГ, занимающийся организаци-
ей, координацией и проведением внеуроч-
ной воспитательной работы" - так опреде-
ляет понятие "классный руководитель" Рос-
сийская педагогическая энциклопедия. За
этой короткой формулировкой кроется ог-
ромная работа, требующая от учителя сил,
времени, знаний по психологии, а главное
(как бы пафосно это ни звучало) - любви к
детям.

Педагог школы № 5 "Гимназия" Марина
Егорова работает в сфере образования ше-
стой год. Она - учитель технологии, класс-
ный руководитель, и вдобавок методист по
проектно-исследовательской работе. Кста-
ти, именно с последнего из перечисленных
пунктов началась её "школьная практика".
Буквально с первых дней в "Гимназии" Ма-
рина Анатольевна погрузилась в проектную
деятельность. С поставленной задачей:
организовать работу в этом направлении,
справилась на “отлично”. Благодаря актив-
ности методиста, заинтересованности учи-
телей и учеников, с проектной деятельнос-
тью в школе № 5 всё "на пять".

- Достичь цели без коллектива едино-
мышленников очень сложно. Поэтому я бла-
годарна своим коллегам за поддержку. Не-
смотря на загруженность, они вовлекаются
в творческие процессы, помогают детям
реализовать их инициативы, - говорит Ма-
рина Егорова.

Профориентация учащихся, развитие
их финансовой грамотности и креативного
мышления - темы, которые вызывают у Ма-
рины Анатольевны неподдельный интерес.
Поэтому она активно участвует в самых
различных форумах, проектах, мероприя-
тиях. Она развивается сама и других сти-
мулирует, постоянно ищет новые пути для
реализации творческих и интеллектуаль-
ных способностей детей. К примеру, этим
летом, благодаря её стараниям, группа ре-
бят направилась на занятия по социально-
му проектированию в Тюменский регио-
нальный центр, а с начала учебного года
четверо гимназистов занимаются в "Шко-
ле передовых технологий" Югорского уни-
верситета. В целом, судя по количеству ус-
пешных начинаний нынешних и выпустив-
шихся гимназистов, Марина Анатольевна -
хороший наставник. Так, в 2018 году учаща-
яся 10 класса Наталья Ионицы лидировала
на окружном этапе научной конференции
молодых исследователей "Шаг в будущее",
а в 2021-м Полина Ишимова стала победи-
тельницей Всероссийского конкурса
"Большая перемена".

Все в порядке у Марины Егоровой и с
классным руководством. "Своих" ребят она
"взяла под крыло" пять лет назад. Сейчас
мальчики и девочки уже девятиклассники.
Дети взрослеют, а "классная" постоянно
старается быть с ними "на одной волне". Мо-
жет вместе с ними и спеть, и станцевать, и в
спортивных эстафетах поучаствовать. Гово-
рит, что "на скамейке болельщиков ей со-
всем неинтересно"… А ещё в их классном
коллективе сложилась добрая традиция - в
конце учебного года отдыхать на турбазе
"Дом ветра". Время проводят весело: игра-

Стать классным
в значении "супер"

ют, водят хороводы и даже "обряды" прово-
дят - тетрадки с плохими отметками на кост-
ре сжигают (конечно же, соблюдая все пра-
вила безопасности). Ведь это так важно, на-
строиться на позитив.

- Стараюсь расположить ребят к себе, но
не "лезть в душу", а выстроить доверитель-
ные отношения. Чтобы ребёнок чувствовал:
он может поделиться со мной всем, чем угод-
но. Радует, когда некоторые мои "ежики" пе-
рестают "выпускать иголки". Понимают, что
их пытаются не обидеть, а погладить, - делит-
ся педагог.

Казалось бы, всё хорошо. Но… стремя-
щаяся к постоянному развитию Марина Ана-
тольевна так не считает и продолжает поко-
рять новые горизонты возможностей, впиты-
вая всё больше современных методик и прак-
тик. В 2022 году она подала заявку на учас-
тие во всероссийском форуме классных ру-
ководителей. Масштабное мероприятие про-
водится уже второй раз и стало уникальной
площадкой для профессионального обще-
ния. Желающих попасть на него было огром-
ное количество - 64 тысячи учителей со всей
страны! Только 1300 из них успешно прошли
конкурсные испытания и были приглашены в
финал. Марина Егорова - в их числе. Она ста-
ла одной из 14 педагогов, которые предста-
вят пять муниципалитетов Югры.

- Отбор участников форума проходил в
три онлайн-этапа: тестирование по основам
педагогики, решение задач по тематике
классного руководства и видеовизитка, в ко-
торой нужно было рассказать о своей моти-
вации к участию в мероприятии, - рассказы-
вает Марина Анатольевна. - Я успешно про-
шла все отборочные туры. Желание участво-
вать на образовательных и дискуссионных
площадках огромное. Хочется оценить себя,
повысить свой профессиональный уровень,
расширить горизонты. Главное - научиться
выстраивать стратегию успешного взаимо-
действия со всеми участниками образова-
тельного процесса, получить эффективные
инструменты работы с детьми и родителями.

Всероссийский форум классных руково-
дителей пройдёт в Москве 22-23 октября.
Подобные мероприятия - для инициативных
людей, заинтересованных в своём професси-
ональном росте и развитии потенциала сво-
их воспитанников.

Слово "классный" в богатом на омонимы
русском языке имеет несколько значений. В
частности, так говорят, когда хотят подчерк-
нуть что-то отличное, "суперское".  Насколь-
ко "классным" руководителем хочет стать
Марина Егорова? На этот вопрос педагог от-
вечает:

- В одном из интервью почитаемый мной
педагог-гуманист Шалва Амонашвили упомя-
нул о том, что вёл урок так, как если бы за пос-
ледней партой сидел Сухомлинский. Эти сло-
ва я взяла для себя ориентиром. "Адаптиро-
вала" их к классному руководству.  Моя цель
- научиться взаимодействовать с учениками
так, как будто при нашем диалоге присутству-
ют те, кого считаю для себя авторитетом:
психолог, педагог Людмила Петрановская,
доктор психологических наук Татьяна Черни-
говская и сам Шалва Амонашвили.

Развиваться и вести за собой
2023 год в России объявлен Годом педагога и наставника. В условиях современных вызовов воспитательная работа в образовательных

учреждениях выходит на первый план. Классное руководство, наставничество становятся приоритетными направлениями педагогической
деятельности. Хотя… почему "становятся"? В школе № 5 "Гимназия" уже много лет уделяют им огромное внимание. Учителя активно повышают

собственные профессиональные компетенции, помогая реализовать научный и творческий потенциал гимназистов.

В ОТЛИЧИЕ от своей коллеги, препо-
даватель физики школы № 5 Гульнара Аз-
баева - педагог с тридцатилетним стажем.
Она награждена грамотой Министерства
просвещения РФ, в рамках нацпроекта
"Образование" стала обладателем премии
лучшим учителям 2020 года, является эк-
спертом федерального проекта "Моя стра-
на, моя Россия", лектором просветитель-
ского проекта "Поделись своим знанием.
Новые горизонты". Портрет Гульнары
Юрьевны размещён на городской Доске
почёта.

Казалось бы, можно и "притормозить".
Но для энергичного, грамотного педагога
"Гимназии" подобное неприемлемо. Ре-
шившая стать учителем ещё в школьные
годы, она целенаправленно двигалась к
своей мечте. Сначала - педагогический
колледж, потом - физический факультет
Ростовского университета. И вот она,
практика! Гульнара Юрьевна работала в
Ростовской области, а по приезду в Меги-
он в 2004 году продолжила свою педаго-
гическую деятельность в школе № 5.

Талантливый преподаватель физики
вскоре осознала, что одних уроков для
развития детей мало. Шесть лет назад
Гульнара Азбаева активно занялась проек-
тной деятельностью.

- Мы со старшеклассниками решили
организовать коллективное творческое
дело. Посвятили его первому полёту чело-
века в космос и назвали "Подними голову!
Мы - первые!" Организовали деловую игру
так, что наставниками стали сами стар-
шеклассники. Начинание ребятам очень
понравилось. Оно помогло поверить в
себя, по-новому взглянуть на мир, - вспо-
минает Гульнара Юрьевна.

Творческое дело заинтересовало
школьников. И понеслось! Тесно взаимо-
действуя с Мариной Егоровой, учитель
физики вместе с ребятами стала созда-
вать индивидуальные и командные проек-
ты. Их названия говорят сами за себя: "Ин-
женерные старты", "Технологическая раз-
ведка", "Космические технологии"…

Вовлечённые в исследовательскую де-
ятельность гимназисты не единожды ста-
новились призерами зонального и регио-
нального этапов Всероссийского конкур-
са научно-технологических проектов
"Большие вызовы", побеждали в феде-
ральном - "Моя страна, моя Россия", уча-
ствовали в крупнейшем образовательном
проекте программы социальных инвести-
ций "Газпром нефти" под названием "Ум-
ножая таланты", в "Инженерной смене" на
базе Образовательного центра "Сириус".

Гульнара Азбаева - отличный настав-
ник, и других к этому приобщила. Тандем
"старшеклассник плюс ученик среднего
звена" в проектной работе гимназистов -
обычное дело. К примеру, решают ребята
помладше кейсы, наполненные приклад-
ными задачами, под руководством настав-
ника из 10 или 11 классов. При этом "стар-
шие" для такой ответственной работы от-
бираются по результатам конкурса личных
достижений. Наставники-школьники пере-
дают свои знания и опыт тем, кто делает
первые шаги в проектировании. Такая вот
преемственность!

Когда наставник - профи
На вопрос, где Гульнара Азбаева чер-

пает идеи для новых разработок, педагог
отвечает:

- По-разному бывает. Рождаются даже
при общении с собственными детьми за
столом на кухне. К примеру, так возникло
желание сделать "умное" окно, которое
само бы открывалось и закрывалось, кон-
тролировало уровень углекислого газа,
влажности и температуры в помещении. В
прошлом году поделилась идеей с учени-
цей Эрикой Утигеновой. В итоге она раз-
работала "Модель автоматизированной
створки окна" и стала призером регио-
нального этапа конкурса "Шаг в будущее".
Рабочая модель заинтересовала экспер-
тов, а Эрика теперь учится в вузе по спе-
циальности, связанной с программирова-
нием… Многие идеи принадлежат самим
старшеклассникам. Наши ребята замеча-
тельные, умные, талантливые! Просто надо
правильно их направлять.

Известно, что дети берут пример со
взрослых: дома - с родителей, в школе - с
учителей. Гимназистам, с которыми зани-
мается Гульнара Азбаева, в этом плане по-
везло. Доброжелательная, активная, ини-
циативная, она не только их желание
учиться стимулирует, но и сама постоянно
повышает свой профессиональный уро-
вень. К примеру, этим летом Гульнара
Юрьевна отправилась в "Сириус" на финал
"Больших вызовов" и на съезд учителей
физики. Предварительно подавала заявки
на участие и успешно прошла отборочные
этапы.

- Фестиваль проектов, проходивший на
базе "Сириуса", - грандиозное мероприя-
тие. Там я попала в мир инновационных
идей и изобретений. Приняла участие в
конференции "Наставничество в научно-
техническом творчестве", посетила мас-
тер-классы, пообщалась с детьми и на-
ставниками. Снимала всё происходящее
на видео и тут же отправляла своим уче-
никам, чтобы и они могли окунуться в ат-
мосферу научного праздника, - востор-
женно рассказывает Гульнара Азбаева. -
После этого отправилась на съезд учите-
лей физики, который проходил в Парке на-
уки и искусства. Выступление Нобелевс-
кого лауреата Новосёлова и других мэтров
науки, решение педагогических задач, оп-
ределение методик преподавания, обмен
опытом… Одним словом, я получила цен-
ный багаж знаний, которые готова приме-
нять на практике.

В "копилке" Гульнары Азбаевой много
новых идей. Ей интересно развиваться са-
мой и передавать детям знания.

- Когда ученик превосходит своего учи-
теля, - это замечательно. Значит, ты выра-
стил достойную смену, - уверена Гульнара
Юрьевна. - Ведь это очень важно, чтобы
дети общались, учились работать в коман-
де, делились опытом, причём не только в
масштабах школы, города, но и всей стра-
ны. Искренне хочется, чтобы они исполь-
зовали предоставляемые возможности,
открывали новые горизонты и росли дос-
тойными людьми.

ИринаИринаИринаИринаИрина
БОЙКОБОЙКОБОЙКОБОЙКОБОЙКО
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ÄÅÍÜ ÂÎÑÏÈÒÀÒÅËß

"ЗАПРОГРАММИРОВАНЫ НА ПОЗИ-
ТИВ"

Так можно определить общий настрой
работников "Морозко".

- Педагоги нашего детского сада - это
высокопрофессиональные специалисты,
вкладывающие душу в дело воспитания и
обучения детей. Дошкольное учреждение
существует уже 22 года. С момента его ос-
нования работают воспитатели Елена Шай-
хулова и Татьяна Старовойтова, учитель-ло-
гопед Светлана Возывода, младшие воспи-
татели Любовь Соловьёва и Татьяна Ложко-
вая, швея Наталья Елизарова. Вместе с
опытными педагогами трудятся энергич-
ные, инициативные молодые специалисты
Альфина Рахматуллина, Зарема Магомедо-
ва, Светлана Бизина и другие, - говорит за-
ведующая "Морозко" Алсу Хасанова. - Для
осуществления образовательно-воспита-
тельной деятельности у нас созданы все ус-
ловия. Работают кабинеты логопеда, педа-
гога-психолога, социального педагога, до-
полнительного образования; есть музыкаль-
ный, спортивный и тренажерный залы, ком-
пьютерный и сенсорный классы. Детский
сад обеспечен современными интерактив-
ными средствами обучения.

В "Морозко" системно реализуется про-
грамма "Социокультурные истоки". Она при-
звана сформировать личность каждого ре-
бёнка на основе духовно-нравственных и
социокультурных российских традиций. С
малых лет ребятишкам прививают чувство
патриотизма, развивают их лидерские каче-
ства и коммуникативные способности. Всё
это отлично "монтируется" в единый обра-
зовательный процесс, и, что немаловажно,
обеспечивает преемственность дошкольно-
го образования и начальной школы.

Созданные в саду условия для физичес-
кого, эстетического, познавательного и со-
циального развития детей дают возмож-
ность организовывать разнообразные заня-
тия по интересам. Для дошколят организо-
ваны многочисленные кружки: "Веселая па-
литра", "Великие гроссмейстеры", "Вдохно-
вение", "Юный исследователь", "Компью-
терная грамотность", "Английский для дош-
кольников", "Здоровячок" и т.д. Их посеща-
ют свыше 84% воспитанников в возрасте от
4 до 8 лет.

Особый акцент в "Морозко" ставят на со-
хранение и укрепление здоровья дошколят.
Утренняя гимнастика и занятие по физичес-

кой культуре на свежем воздухе, витамини-
зация блюд, закаливающие процедуры, ло-
горитмическая и пальчиковая гимнастика…
Все это тесно переплетается с образова-
тельной и воспитательной деятельностью.

ДЕВЧОНКИ И МАЛЬЧИШКИ, А ТАКЖЕ
ИХ РОДИТЕЛИ

Педагоги организовывают для детей ин-
тересные, яркие утренники, развлекатель-
ные музыкальные программы, спортивные
праздники. Каждое занятие в любой группе
проводится с учётом индивидуальных осо-
бенностей мальчиков и девочек. Большое

внимание в детском саду уделяется эколо-
гическому воспитанию. Ежегодно - несколь-
ко природоохранных акций. К примеру, в
2022-м ребятишки рисовали работы на тему
"Эколята - друзья и защитники Природы!",
а вместе со своими родителями и педаго-
гами сажали "огород на окне".

Кстати, "чудо-огород" - далеко не един-
ственное мероприятие, в котором приняли
участие папы и мамы дошколят. У воспита-
телей с ними налажено тесное взаимодей-
ствие. Родители становятся активными уча-
стниками процесса и помощниками воспи-
тателя. Без них не обходится ни один
спортивный праздник или утренник. А такие
мероприятия, как "День открытых дверей",
"Осенняя ярмарка", "День ХМАО-Югры",
"Зимние забавы", интеллектуальная игра
"Что? Где? Когда?" и вовсе стали традици-
онными. Доброжелательная атмосфера, со-
зданная в "Морозко", делает его по-домаш-
нему комфортным. Неудивительно, что Наи-
да Хасаева, Анна Маналак, Яна Рудагина,
Алсу Макаримова и многие другие взрослые
выпускники сада и сейчас его посещают.
Правда, теперь они приводят сюда своих
деток.

Заботливое отношение к детям, твор-
ческий подход педагогов к работе, взаимо-
действие с родителями дают хорошие ре-
зультаты. Воспитанники принимают актив-
ное участие в городских конкурсах и фести-
валях, успешно выступают в спортивных ме-
роприятиях города и округа. В период с 2008
по 2018 год дети восемь раз становились
победителями муниципального этапа "Гу-
бернаторских состязаний", а в 2021-м заня-
ли шестое место в округе. Кроме того, ре-
бята стали призёрами летнего фестиваля
Всероссийского физкультурно-спортивного

Тепло в "Морозко"

27 сентября сотрудники детских садов Мегиона отметят День
воспитателя и всех дошкольных работников. В их адрес прозвучат добрые

слова пожеланий. И это вполне обоснованно, ведь нет для родителей
ничего более важного, чем знать - их ребёнок в надёжных руках.

В детском саду "Морозко" свой профессиональный праздник встретят
около шестидесяти работников. Вместе они - дружный коллектив,

объединённый общей целью: создать для воспитанников такую
атмосферу, чтобы те чувствовали себя в дошкольном учреждении как

дома, чтобы было в "Морозко" по-семейному тепло.

комплекса "Готов к труду и обороне" (ГТО),
семейной эстафеты "На старт!", а также
первенства города Мегиона по спортивно-
му ориентированию. На торжественной це-
ремонии "Спортивная элита - 2021" "Пчёл-
ки" из "Морозко" признаны лучшей
спортивной детсадовской группой.

В творческом конкурсе "Величие сло-
ва славянского" воспитанники "Морозко"
взяли Гран-при, на городском фестивале
"Солнышко в ладошке" и на Всероссийс-
ком конкурсе юных исполнителей "Играй,
свирель!" были третьими. А на туристичес-
ком слёте в рамках социального проекта
"Вместе" стали победителями.

МОЛОДЦЫ, ВОСПИТАТЕЛИ!
От воспитанников не отстают и воспи-

татели. Коллектив детского сада занял пер-
вое место в зимнем фестивале ГТО, тре-
тье - в городском спортивном мероприя-
тии "День физкультурника", победил во
всероссийском открытом конкурсе, посвя-
щенном освобождению Ленинграда от фа-
шистской блокады. Вокальный ансамбль
сотрудников детского сада - "Девчата" - не
раз поднимался на пьедестал почета в кон-
курсах "Эх, запевай, широкая масленица!",
"Наследники победы - 2021", "Я люблю
тебя, Россия!".

В "копилке" работников "Морозко" не-
мало наград. В течение многих лет педа-
гоги учреждения - в пятёрке лучших кон-
курса профессионального мастерства
"Воспитатель года". В 2021 году старший
воспитатель Ирина Келлер вошла в число
победителей конкурса "За нравственный
подвиг учителя". Ольга Масалова удостое-
на звания "Лучший инструктор по физичес-
кой культуре среди дошкольных образова-
тельных учреждений".

Именно осознание того, что воспитание
и обучение дошкольников является важным
и основополагающим в структуре образо-
вания, делает работу педагогического кол-
лектива творческой, новаторской, ответ-
ственной и профессиональной. Есть и до-
кументальное тому подтверждение: грамо-
ты победителя Всероссийского конкурса-
смотра "Лучшие детские сады России -
2022" и Международной академии обще-
ственного признания в номинации "Лучшее
образовательное учреждение России".

Сотрудники "Морозко" стараются де-
лать всё от них зависящее, чтобы каждому
ребёнку в садике было радостно, спокой-
но, весело и приятно. Судя по отзывам ро-
дителей дошкольников, так оно и есть. Как
высказалась Светлана Мосолова: "Замеча-
тельный детский садик! Здесь работают
очень добрые люди, настоящие професси-
оналы. Они делают всё для наших детей. И
мы им за это очень признательны и благо-
дарны!"

А что думают о своём садике воспитан-
ники? В ответ на вопрос: "Какой он, ваш
"Морозко"?" прозвучало: "Хороший, краси-
вый, большой, любимый, самый лучший!".
Как говорится, устами младенца…

- Там, где царит доброжелательность,
поддержка и понимание общей цели, ре-
зультаты труда будут неизменно высокими,
- говорит Алсу Рамиловна. - В преддверии
профессионального праздника искренне
желаю коллегам здоровья. А ещё - сохра-
нить дух семьи и атмосферу добра в нашем
детском саду. Пусть "Морозко" и дальше
согревает!

ÈÍÈÖÈÀÒÈÂÀ

Для занятий спортом
ДЕНИС Прымха, недавно набравший

большинство голосов по второму избира-
тельному округу на выборах депутатов в го-
родскую Думу, осмотрел площадку для вор-
каута во дворе жилых домов по Сутормина,
8 и Ленина, 6/1 и 6/2.

Проект по обустройству спортивной пло-
щадки в этом районе стал одним из пяти ини-
циативных проектов по благоустройству об-
щественных пространств в Мегионе, которые
были направлены в администрацию города
в нынешнем году. Инициативная группа из
10-ти человек, собрание которой было ини-
циировано Денисом Прымха, провела опрос
жителей района. Мегионцы активно поддер-
жали идею создания современной площад-
ки для занятий спортом во дворе.

- Площадка-воркаут является местом,
где взрослые и дети могут получить необ-

ходимую физическую нагрузку, подышать
свежим воздухом и провести время с
пользой для здоровья. Современные пло-
щадки-воркаут - это не просто турник. На
одной площадке можно организовывать
сразу несколько зон с использованием обо-
рудования для тренировки разных групп
мышц и общего физического развития. Мы
рады, что нам удалось воплотить в жизнь
идею создания благоприятной среды, куда
жители смогут с удовольствием выходить на
прогулку и тренироваться, - рассказал Де-
нис Александрович.

Сейчас процесс установки площадки с
тренажерами почти завершен. Уже в нача-
ле октября жители микрорайона смогут оце-
нить удобство и функциональность воркаут-
площадки во дворе домов по Сутормина, 8
и Ленина, 6/1 и 6/2.

ИринаИринаИринаИринаИрина
БОЙКОБОЙКОБОЙКОБОЙКОБОЙКО
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В ЮГРЕ давно существует идея сде-
лать наш округ привлекательным для ту-
ристов. В это начинание вложено уже не-
мало сил и средств. В Мегионе привлека-
тельные для туристов объекты и события
создаёт Региональный историко-культур-
ный и экологический центр (Экоцентр).
Хотя главная задача Экоцентра - научная
работа, а не привлечение туристов, под-
черкивает его директор Руслана Галив.

- Но всё-таки часть турпродукта мы
готовим. У нас разработано несколько
маршрутов совместно с турагентством
"Спутник", - рассказала Руслана Богда-
новна. - Готовим экспозиции в музее, эк-
скурсии по стойбищу на базе "Югра". Но
это только кусочек турмаршрута. Мы раз-
рабатываем свою интерактивную экскур-
сию, "Спутник" привозит туристов и обес-
печивает их пребывание. У нас уже побы-
вали туристы из Нижневартовска, Ханты-
Мансийска, Москвы и Санкт-Петербурга…

Ежегодно, вот уже на протяжении
семи лет, мегионцев и жителей соседних
городов неизменно привлекает фести-
валь "Хатлые". На нём проводятся мастер-
классы по изготовлению предметов быта,
по приготовлению национальных блюд,
звучат национальные песни. Зрителей
приглашают принять участие в традици-
онных играх и забавах народа ханты. Во
всех, кроме "Медвежьих игрищ" - в них
участвуют лишь носители традиционной
культуры, хорошо знающие обряд. С удо-
вольствием зрители посещают выступле-
ния югорской певицы Веры Кондратье-

О туризме в Мегионе и рядом с ним

Продолжение. Начало в №№ 70, 72
Мы продолжаем публикацию матери-

алов Александра РОМАЩЁВА, который
возглавляет депутатскую комиссию по
городскому хозяйству в Думе Мегиона и
является председателем Совета дома
№ 38 по ул. Свободы, о важности созда-
ния советов в многоквартирных домах.

В ОБЩЕНИИ с жителями нашего горо-
да убеждаешься в том, что многие не знают
даже того, каковы полномочия администра-
ции города, депутатского корпуса в жилищ-
но-коммунальной сфере, что входит в ком-
петенцию управляющих компаний и ресур-
соснабжающих организаций, кто и как уста-
навливает тарифы по оказанию жилищных и
коммунальных услуг. Многие бывают удивле-
ны, узнав, что ежегодно заочно голосуют по
установлению тарифов на жилищные услуги
управляющих компаний, не особо обращая
внимание на те документы, которые подпи-
сывают. Если провести опрос жителей Ме-
гиона и задать им при этом вопрос, когда они
последний раз были на очном собрании соб-
ственников своего многоквартирного дома,
уверен, что ответ будет таким - никогда!

Почему же мы проявляем такое безраз-
личие к судьбе своего города, своего микро-
района, дома, в котором живем? Причина ле-
жит на поверхности - равнодушие и безраз-
личие. Многие из нас, возможно, неплохо
работающие на производстве, в бюджетной
сфере, являющиеся успешными предприни-
мателями, при этом абсолютно индиффе-
рентны к происходящим в городе событиям,
не чувствуют себя гражданами, поскольку
это понятие предполагает способность
брать на себя ответственность за его судьбу
и активно участвовать в его жизни. И формы
реализации своего гражданского отношения
к этому тоже есть: многие вопросы и пробле-
мы в части оказания жилищных и коммуналь-
ных услуг можно решить путем инициирова-
ния собственниками и жильцами МКД и со-
здания по настоящему активных Советов
многоквартирных домов, которые в соответ-
ствии с Жилищным кодексом РФ наделены
широкими полномочиями в части взаимо-
действия с органами власти и организация-
ми, оказывающими эти услуги, и главное -
контроля за работой управляющей компании
и других коммунальных служб. А уже Совет
МКД во главе с председателем формирует
ту политику, которая выражает компетентное
мнение большинства собственников и жиль-
цов по всем вопросам жизнедеятельности
дома и с которой обязана будет считаться
управляющая компания. Но следует с сожа-
лением констатировать, что в городе таких
активно работающих Советов в МКД набе-
рется не более трех. Хотя работа по их со-
зданию ведется и городскими властями, и
управляющими компаниями несколько лет.

Когда беседуешь с людьми, слушаешь их
претензии и возмущения по поводу работы
УК, неблагоустроенной дворовой террито-
рии, неубранных неуютных подъездов, от-
сутствия детских, спортивных площадок и
пытаешься подвести их к мысли о том, что
им самим необходимо принимать участие в
жизни многоквартирного дома, что сделать
это можно в форме создания Советов до-
мов, и что эти Советы просто жизненно не-
обходимы, так как они будут выражать волю
большинства собственников и жильцов дома
по решению важных проблем, видишь пони-
мание этого. Но ни у кого не возникает же-
лания этим заниматься. И вновь становится
ясно, насколько мы индифферентны. Вот это
очень беспокоит. Казалось бы, решение
есть, оно уже предложено законодателем, и
все зависит от активности самих жильцов, но
нет в этом механизме главного - желания
взять на себя эту работу и ответственность.

Да, эта деятельность требует некоторых
знаний в области ЖКХ, законодательства,
умения налаживать контакты с чиновниками,
должностными лицами различных организа-
ций, обладать таким качеством, как комму-
никативность, да и просто жизненным опы-
том. И, конечно, она выполняется на безвоз-
мездной основе.

Продолжение следует

ÆÊÕ

Мысли о важном

вой. Таким образом, "Хатлые" можно счи-
тать турпродуктом для событийного туриз-
ма. Однако Руслана Богдановна напомина-
ет, что и фестиваль в большей мере создан
с целью научно-исследовательской рабо-
ты и пополнения музейных фондов. Благо-
даря проекту "Хатлые" "Югра" ожила, были
совершены экспедиции и собрано много
материалов, как народного устного творче-
ства, так и предметов быта.

- Когда мы только начинали делать этот
проект, с горем пополам нашли несколько
носителей фольклора. А сейчас уже можем
провести полноценный обряд "Медвежьи
игрища" и пригласить посмотреть его уче-
ных-фольклористов, этнографов. Проведе-
на колоссальная работа. И мы пришли к
цели, которую ставили перед собой - за-
фиксировать этот обряд на пленку, на ви-
део и на аудио, описать его. Это для Эко-
центра главное.

Но не только стойбищем под открытым
небом может быть интересен туристам
Экоцентр. Одним из структурных подраз-
делений МАУ "Экоцентр" является крае-
ведческий музей, в котором есть познава-
тельные, содержательные экспозиции. К
примеру, больше года работает постоянно
действующая выставка "Земля чёрного со-
боля", рассказывающая об истории наше-
го города. Параллельно работает выставка
"Два народа, живущие по "подолу земли",
на которой посетители могут узнать много
интересного о культуре угров, испокон ве-
ков населяющих Приобье. Народ ханты и по

сей день живёт в родной ему среде, это
живая культура. В быту происходят изме-
нения, например, при изготовлении одеж-
ды и предметов быта используются совре-
менные материалы. Однако традиционный
уклад все же сохраняется. Для того чтобы
зрители смогли лучше прочувствовать и
запомнить слова экскурсовода, на выстав-
ках применяется современное оборудова-
ние: интерактивные столы, интерактивный
пол, мультстудии… Директор Экоцентра
Руслана Галив сообщила, что обе эти экс-
позиции созданы при благотворительной
помощи "Славнефть-Мегионнефтегаза".

В планах Экоцентра - новый проект, ко-
торый может стать брендом нашего горо-
да, а возможно, и всей Югры. Его название
- "В гостях у Йахлы-Ики". В хантыйских ле-
гендах существует такой интересный пер-
сонаж Йахлы-Ики - морозный дед; это сво-
его рода хантыйский Дед Мороз, который
может наказать ленивых и злых и наградить
добрых и трудолюбивых. Для реализации
проекта на базе МТК "Югра", на берегу озе-
ра, строятся домики, напоминающие тра-
диционное жилище ханты, в которых будут
размещаться туристы. Они смогут принять
участие в мастер-классах, играх, а главным
событием будет приезд из тайги на оленях
Йахлы-Ики. Нет сомнения, что возможность
побывать в гостях у хантыйского Деда Мо-
роза привлечет немало туристов.

ÍÊÎ

ГЛАВА города Олег Дейнека посетил
НКО "До 16 и старше", одним из направле-
ний деятельности которого является обуче-
ние иностранному языку в студии английс-
кого языка "Step by step" в Высоком.

"Место, где сложное делается простым,
а скучное - увлекательным" - под таким де-
визом третий год в Высоком работает сту-
дия английского языка "Step by step". Руко-
водит ей Виктория Анатольевна Шевченко -
педагог с двадцатилетним стажем.

- Стараемся, чтобы дети, которые хо-
дят к нам на обучение, проводили время не
только с пользой, но и с удовольствием. В
младших группах обучение проходит в иг-
ровой форме, чтобы занятия были увлека-

Английский - для высоковцев
тельными. В более взрослых группах - об-
суждаем интересные для их возраста темы.
В планах у нас проведение телемостов с ан-
глоговорящими детьми из других стран, а
также возобновление поездок в Финляндию
на обучение, - поделилась Виктория Анато-
льевна.

В качестве поддержки администрацией
города Мегиона НКО "До 16 и старше" вы-
делено помещение для проведения консуль-
таций. Сейчас в студии обучаются более 80
высоковцев. Группы могут посещать взрос-
лые и дети, начиная с первого класса. Для
детей из многодетных семей и инвалидов су-
ществуют скидки. В случае, если занятия
посещают несколько детей из одной семьи,

стоимость обучения для них также будет
ниже.

Олег Александрович пообщался с детьми,
посещающими студию, пожелал им достиже-
ния новых вершин в изучении иностранных
языков, а руководителя студии поблагодарил
за работу и порекомендовал принять участие
в конкурсах на гранты, что позволит получить
помощь в оснащении клуба современным
оборудованием.

- Изучение иностранных языков всегда
остается актуальным. И я признателен таким
инициативным жителям, благодаря которым
у высоковцев есть возможность обучаться
новому, не выезжая в город, - сказал Олег
Дейнека.

ÄÅÍÜ ÒÓÐÈÑÒÀ

Всемирный день туризма отмеча-
ется 27 сентября. Он был учрежден
Генеральной ассамблеей Всемирной
туристской организации в 1979 году в
испанском городе Торремолинос. В
России праздник в 2022 году будет от-
мечаться в 40-ой раз. Туризм - это ак-
тивный отдых, здоровый образ жизни,
новые знания о мире и истории, яркие
впечатления от событий.

ЕленаЕленаЕленаЕленаЕлена
ХРХРХРХРХРАПОВААПОВААПОВААПОВААПОВА
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Руководителям организаций Мегиона!

В Мегионском городском суде Ханты�Мансийского
автономного округа � Югры открыт приём документов
для участия в конкурсе для замещения должности граж�
данской службы категории "Специалисты" старшей
группы должностей гражданской службы � секретарь
суда и секретарь судебного заседания отдела обеспе�
чения судопроизводства. Квалификационные требо�
вания: высшее юридическое образование, без
предъявления требований к стажу.

Прием документов: Ханты�Мансийский автономный
округ � Югра, г. Мегион, ул. пр. Победы, д. 4 "А", каб. 2.
Тел.: 8 (34643) 2�00�73.

ÎÁÚßÂËÅÍÈÅ

ÂÍÈÌÀÍÈÅ!

АДМИНИСТРАЦИЯ Мегиона сообщает о том, что
28.09.2022 совместно с военным комиссариатом города
будет проведен сбор с руководителями и работниками
городских организаций, ответственных за воинский учет
и бронирование граждан.

Мероприятие состоится во Дворце искусств (зал�
трансформер). Начало в 15:00. Телефон для справок:
(34643) 9�63�48 (доб. 3108, 2131).

ÍÀØÅ ÇÄÎÐÎÂÜÅ

О безопасности пациентов
ПРОБЛЕМА безопасного приема лекарственных пре�

паратов сегодня настолько актуальна, что стала лейтмо�
тивом Всемирного дня безопасности пациентов текущего
года. Этот день прошел под девизом "Безопасное приме�
нение лекарственных препаратов", а его лозунг � "Лекар�
ства без вреда".

По этому поводу специалисты Мегионской городской
больницы провели мероприятие в Центре социального
обслуживания населения с участием врача�провизора
Светланы Васильевны Сенченко и психолога кабинета
медицинской профилактики Анжелы Дмитриевны Демен�
тьевой. Так, Светлана Васильевна Сенченко, которая как
провизор ежедневно наблюдает за покупателями лекарств,
акцентировала внимание аудитории на безопасном при�
менении лекарственных препаратов, а психолог Анжела
Дмитриевна Дементьева рассказала о важности придер�
живаться правил здорового образа жизни, чтобы сохра�
нить активность и тела и духа на долгие годы.

Светлана Васильевна проконсультировала присутству�
ющих о важнейших правилах при лечении рецептурными
препаратами:

"При приеме лекарственных средств главное � правиль�
ное соблюдение указаний лечащего врача. Если вы прини�
маете несколько препаратов, то ни в коем случае не пейте
утром целую горсть таблеток одновременно. Например, если
у вас проблемы с давлением, сахарным диабетом, гормо�
нами. У каждого препарата свои рекомендации приема и
свое место всасывания и растворения в кишечнике. Если
врачом не предписано делить, разжёвывать таблетку, то
этого делать нельзя, так как это ведет к неэффективности и
нарушению безопасности. Всего лишь 125 лет назад приду�
мали первое синтетическое лекарство, а, посмотрите, какой
оборот, какие новшества и разработки появились в этой
сфере! Разработаны тысячи и тысячи препаратов, которые
улучшают качество жизни, помогают бороться с неизлечи�
мыми заболеваниями. Отказаться от лекарств полностью
мы не сможем, как бы этого ни хотели. Но главный закон,
принцип для медиков и пациентов � это правильное приме�
нение препаратов. Не надо забывать, что таблетки, капсулы
и т.д. � это химически созданные, синтетические препара�
ты, и относиться к ним безответственно нельзя. Призываю
не заниматься самолечением! Хочу также напомнить, что не
только медицинские сотрудники, но и сами пациенты несут
ответственность за прием лекарственных препаратов. Нуж�
но серьезно подходить к выбору и биологических добавок в
том числе. Всегда задавайте вопросы доктору!"

В свою очередь, психолог Анжела Дмитриевна Демен�
тьева рассказала о важности ведения здорового образа
жизни. "В первую очередь, наше здоровье � в наших соб�
ственных руках и больше чем наполовину зависит от того,
насколько сознательно и ответственно мы ведем себя в
повседневной жизни" � подчеркнула Анжела Дмитриевна.

"Модный дом"
ЦЕНТР "Открытый регион" совместно с Центром

гражданских и социальных инициатив Югры проводит
конкурс "Модный дом". Мероприятие организовано в
целях развития гражданского общества, реализации
креативных проектов в сфере дизайна и моды.

К участию приглашаются югорчане в возрасте от 18
лет, в том числе индивидуальные предприниматели и са�
мозанятые. Организаторы предусмотрели пять номинаций:

� "Одежда и обувь": проекты, включающие разработ�
ку макетов и изготовление любых видов одежды и обуви.

� "Аксессуары": проекты, включающие разработку
макетов и изготовление сумок, украшений, головных убо�
ров, обувь на разные сезоны.

� "Этнокультурный код": проекты в сфере дизайна
одежды, аксессуаров, декора для интерьера, подчерки�
вающие идентичность региона.

� "Модный промоушен": проекты по продвижению мод�
ных брендов Югры на территории автономного округа и за
его пределами, а также позиционирующие и просвети�
тельские проекты в сфере моды � модные показы и шоу.

� "Интерьерный декор": проекты, описывающие раз�
работку макетов и изготовление элементов декора инте�
рьера (от люстр и светильников до ковров и штор).

Анкеты от желающих участвовать в первом этапе про�
екта принимаются до 12 октября 2022 года. Подробнос�
ти на сайте www.fashionugra.ru.

Завершается приём заявок

ÇÀÍßÒÎÑÒÜ

КУ "МЕГИОНСКИЙ центр занятости населения" ин�
формирует, что 15 октября 2022 года завершается прием
заявок на бесплатное обучение в рамках федерального
проекта "Содействие занятости" национального проекта
"Демография".

Подать заявку может:
� гражданин в возрасте 50 лет и старше, гражданин

предпенсионного возраста;
� женщина, находящаяся в отпуске по уходу за ребен�

ком до достижения им возраста 3�х лет;
� женщина, не состоящая в трудовых отношениях и

имеющая детей дошкольного возраста до 7 лет включи�
тельно;

� безработные граждане, зарегистрированные в орга�
нах службы занятости;

� работники, находящиеся под риском увольнения,
включая введение режима неполного рабочего времени,
простой, временную остановку работ, предоставление от�
пусков без сохранения заработной платы, проведение
мероприятий по высвобождению работников;

� молодежь в возрасте до 35 лет (включительно), а
именно:

а) гражданин, который с даты окончания военной служ�
бы по призыву не осуществлял трудовую деятельность в
течение 4 месяцев и более;

б) гражданин, который с даты выдачи ему документа
об образовании и (или) о квалификации не является за�
нятым в течение 4 месяцев и более;

в) гражданин, не имеющий среднего профессиональ�
ного или высшего образования и не обучающийся по об�
разовательным программам среднего профессионального
или высшего образования;

г) гражданин, находящийся под риском увольнения;
д) гражданин, завершающий обучение по образова�

тельным программам среднего профессионального или
высшего образования в текущем календарном году.

Заявка на обучение подается посредством Единой
цифровой платформы в сфере занятости и трудовых от�
ношений "Работа в России" https://trudvsem.ru/
information�pages/support�employm.

По вопросам обучения и подачи заявки вы можете
обращаться в КУ "Мегионский центр занятости населе�
ния". Контактный телефон � 8 (34643) 2�44�49.

Мегионский центр занятости населения

О наградах и награждении

ÁÓÄÜÒÅ Â ÊÓÐÑÅ!

КОМИССИЯ по наградам при администрации Меги�
она напоминает работодателям, а также соответствующим
службам предприятий, организаций и учреждений о том,
что следует своевременно направлять для рассмотрения
представления к поощрению наградами муниципального
и окружного уровня.

До конца года в календаре немало событий, достойных
внимания. Это утвержденные законодательством профес�
сиональные праздники, юбилейные даты, день образова�
ния Ханты�Мансийского автономного округа � Югры. Как
правило, награды вручаются за активное участие в обще�
ственно�политической жизни своего города или поселка,
существенный вклад в развитие экономики, высокий про�
фессионализм и социально полезную деятельность.

В числе наград, учрежденных органами местного са�
моуправления Мегиона � Благодарственные письма и
Почетные грамоты главы города, а также городской Думы.

Труд и общественная деятельность многих мегионцев
по достоинству отмечены этими и другими наградами, в
том числе регионального и федерального уровня. Это
почетно и свидетельствует о признании заслуг работника
руководством организации. Как правило, с ходатайством
о представлении к награде выступают именно трудовые
коллективы.

Для оформления наградных документов требуется
проведение обязательных процедур. В том числе собра�
ния трудового коллектива, протокол которого прилагает�
ся к ходатайству с характеристикой награждаемого и дру�
гими сопутствующими документами.

Их перечень наряду с положениями о награждении
можно найти на официальных сайтах органов исполни�
тельной и законодательной власти. К примеру, положе�
ния о награждении Благодарственным письмом и Почет�
ной грамотой главы Мегиона находятся в разделе "Зако�
нодательство" на сайте www.admmegion.ru.

Здесь же размещены Закон о наградах и почетных зва�
ниях Ханты�Мансийского автономного округа � Югры

№ 125�оз от 27.11.2015; постановление Думы Югры "О по�
четной грамоте Думы Ханты�Мансийского автономного
округа � Югры" № 686 от 07.02.2003; постановление гу�
бернатора ХМАО�Югры "Об утверждении положения о
наградах и почетных званиях Ханты�Мансийского авто�
номного округа � Югры и признании утратившими силу
некоторых постановлений губернатора ХМАО�Югры"
№ 174 от 30.12.2015 и другие сведения.

Комиссия просит работодателей с пониманием отне�
стись к срокам предоставления наградной документации.
Особо важный момент � ее правильное оформление.

"Мегион в ярких красках"

ÊÎÍÊÓÐÑÛ

МЕСТНОЕ отделение Всероссийской политической
партии "Единая Россия" приглашает горожан к участию в
конкурсе фотографий "Мегион в ярких красках". Основ�
ная цель мероприятия направлена на формирование по�
зитивного восприятия к родному городу и популяриза�
цию творческой деятельности.

"Принимая во внимание тот факт, что многие мегион�
цы находились в отпуске и не имели возможности при�
нять участие в фотоконкурсе, мы решили продлить сроки
его проведения. Постарались создать равные условия для
всех участников. Каждый может выбрать понравившуюся
номинацию, заполнить заявку и направить подходящую
фотоработу до 3 октября. Важно, чтобы снимки были по�
зитивными, поднимали настроение и отражали главную
идею конкурса", � говорит заместитель руководителя
фракции "Единая Россия" в Думе города Мегиона Илона
Денисова.

Конкурсом предусмотрены номинации "Семейные
ценности", "С места событий", "Художественная фотогра�
фия", "Красота Югорской природы", "Достопримечатель�
ность города". Также организаторы присудят специаль�
ный приз за лучшую работу.

Заявки на участие и фотоснимки принимаются через
личные сообщения в официальную группу конкурса
vk.com/megionkraski до 3 октября текущего года после
заполнения регистрационной формы, размещенной по
ссылке https://forms.gle/UaaPS2jvzWsbN13z5.

Определит победителей народное голосование. На�
граждение состоится в конце октября.

ÂÀÆÍÎ!

ПЕРЕЧЕНЬ самовольно размещенных движимых
(временных) объектов, выявленных на территории горо�
да Мегиона, подлежащих перемещению (переносу):
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"ЗОЛОТАЯ ОСЕНЬ, ЗОЛОТЫЕ ЛЮДИ"
праздничный концерт, посвященный

Международному Дню пожилых людей.
Время проведения: 1.10.2022, 13:00.

Место проведения: МАУ "Дворец искусств".

"ОСЕННИЙ БУКЕТ ПОЗДРАВЛЕНИЙ"
праздничный концерт, посвященный

Международному Дню пожилых людей.
Время проведения: 1.10.2022, 15:00.

Место проведения: ДК “Сибирь”
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Слет лесничеств
С 12 ПО 15 СЕНТЯБРЯ состоялся ХХ открытый ок�

ружной слет школьных лесничеств. 12 команд защит�
ников природы собрались на территории Центра во�
енно�патриотического воспитания и подготовки граж�
дан к военной службе в Нефтеюганском районе.

Город Мегион представляли юные лесоводы из
Школьного лесничества "Соболь" МАОУ "СОШ № 2"
под руководством наставников Каипова Венера Ибра�
гимовича и Трегубовой Адели Радиковны.

Традиционно прошли конкурсные этапы: индиви�
дуальные конкурсы "Ботаника" (Закирова Алина), "Ден�
дрология" (Безушко Анна), "Зоология" (Антонова Да�
рья), "Энтомология" (Трофименко Ксения), "Лесове�
дение" (Василькив Назарий), "Таксация" (Поповцев
Тимофей), "Экология", командная игра по спортивно�
му ориентированию "Лесное многоборье", турнир "Лес�
ной кулинар", конкурс научно�исследовательских про�
ектов, а также творческие конкурсы "Агитбригада",
"Символ слета", конкурс плакатов "Л.Н. Толстой и при�
рода". Руководители объединений соревновались в
специализированном конкурсе "Лесной эрудит".

Наши ребята отличись во всех этапах слета, само�
стоятельно находили выходы из экстремальных ситуа�
ций, а помогали им знания и дружба. Невероятный
накал эмоций царил в течение всего слета, еще боль�
ше их было во время церемонии награждения!

Специализированные конкурсы: "Дендрология" � II
место, "Таксация и лесоводство", "Энтомология" � III
место, "Лесное многоборье" � III место, конкурс науч�
но�исследовательских работ � III место, "Агитбрига�
да" � I место, "Символ слета" � I место, общекоманд�
ный зачет � III место.

Огромную благодарность выражаем администра�
ции МАОУ "СОШ № 2" и департаменту образования и
молодежной политики, а также неравнодушным, ока�
завшим посильную спонсорскую помощь: МАОУ
"Спортивная школа "Вымпел" (директор � Секисов
Дмитрий Николаевич), МАОУ ЦГиПВ имени Е.И. Гор�
батова (директор � Ломачинский Александр Петро�
вич), Поисковый отряд "Истоки" (руководитель � Куз�
нецов Сергей Васильевич), МАОУ "СОШ № 1" (ди�
ректор � Петряев Александр Владимирович, учитель
технологии � Дранко Виктор Викторович), типогра�
фия "Вариант" (Сбитнева Галина Михайловна), твор�
ческая мастерская "Компот" (Беспрозванных Марина
Алексеевна), ИП Гаджиев Джафар Гаджиевич, ИП Доб�
рохотова Татьяна Сергеевна, ИП Гумиров Сергей Вик�
торович (магазин "ХиСТ"), ИП Казанцева Ольга Алек�
сандровна ("Аптека"), ИП Волкова Наталья Владими�
ровна (магазин "МороZилка"), магазин канцелярских
товаров "Сабина".

ВПЕРВЫЕ в Мегионе со�
стоялся тренировочный эк�
стремальный забег "Гонка
первых". Мероприятие
прошло на аэродроме "За�
падный". Приветствовал
всех присутствующих гла�
ва Мегиона Олег Дейнека.
Он поблагодарил органи�
заторов, а также предпри�
ятия, которые оказали по�
мощь в обустройстве трас�
сы, а всем участникам по�
желал достойных резуль�
татов.

� Сегодня у нас проходит
только тренировочный за�
бег и, надо признаться, мы
не ожидали, что будет
столько участников. Это
значит, что все больше ме�
гионцев выбирают спорт,
активный образ жизни, и
это здорово! Надеюсь, что
в дальнейшем мы улучшим
эту трассу, и проведение
таких забегов станет еще
одной визитной карточкой
нашего города, � сказал
Олег Александрович.

Смелые, спортивные, це�
леустремленные � это все
об участниках забега. Их
задача была дойти до фи�
ниша, преодолев десятки
испытаний на трассе: про�
ползти под навесом, прыг�
нуть в грязевой бассейн,

"Гонка первых"
преодолеть песчаную гору
и многое другое. В забеге
принимали участие как кор�
поративные команды, ко�
манды друзей, так и просто
любители спорта. Адрена�
лин и азарт не оставляли
участников на протяжении
всего мероприятия. Для них
это стало не соревновани�
ем с соперниками, а испы�
танием своих физических
сил и силы духа.

� Очень тяжело, но при
этом очень классно! Особен�
но когда вы всей командой
бежите, поддерживаете
друг друга, помогаете прой�
ти препятствия. Адреналин
просто зашкаливает! � по�
делилась эмоциями Анна
Яковлева.

� Очень здорово, что в
нашем городе появилась
такая трасса. Знаю, меги�
онские команды раньше
ездили в другие города,
чтобы принять участие в
подобных мероприятиях.
Благодарю организато�
ров, что теперь и у нас есть
возможность, не выезжая
из города, проверить свои
силы на экстремальной
трассе! � рассказала Юлия
Жидова.

В числе участников � и
команда из Лангепаса. Ре�

бята в подобном меропри�
ятии принимали участие
впервые, поэтому призна�
лись, что перед началом
забега испытали неболь�
шое волнение:

� Буквально на днях
между городами Мегион и
Лангепас было подписано
соглашение о сотрудниче�
стве. Это отличная воз�
можность установить доб�
рососедские отношения.
Явный тому пример � нас
пригласили принять уча�
стие в забеге, ну а мы в
свою очередь с удоволь�
ствием согласились. При�
ехали за яркими впечат�
лениями, ну и, конечно,
чтобы испытать свои

ÎÁÙÅÑÒÂÎ

ПЕРВОЕ общее собрание
Мегионской общественной орга�
низации участников боевых дей�
ствий вооружённых сил "Союз"
состоялось 18 сентября.

Уже действующие члены
организации, а также ветераны�
кандидаты на вступление в
"Союз" собрались вместе, что�
бы обсудить насущные вопросы
и познакомиться. Также на встре�
чу пришёл военный комиссар го�
рода Мегиона Эдуард Макаров.
Он сообщил, что военкомат го�
тов активно оказывать содей�
ствие общественной организа�
ции в решении любых вопросов.

Путь от идеи создания обще�
ственной организации до перво�

Организация "Союз"
го собрания был сложным и дол�
гим. Но благодаря активным
действиям 10�ти человек были
собраны и отправлены на рас�
смотрение все необходимые до�
кументы. А 20 июля 2022 года
Местная общественная органи�
зация участников боевых дей�
ствий вооружённых сил города
Мегиона "Союз" была зарегист�
рирована.

Организаторы МОО "Союз"
поставили своей задачей при�
влечь к работе как можно больше
людей, которые принимали уча�
стие в боевых действиях в раз�
личных точках мира. Таковых в на�
шем городе более 90 человек. Но
какова главная цель организа�

ции? На этот вопрос ответил
председатель МОО "Союз" Аб�
дурахман Абдулкадырович Сай�
кумов:

"Наша главная цель � спло�
тить всех участников боевых
действий, собрать их в одном
месте. Согласно уставу, мы со�
бираемся решать социально
значимые проблемы сообща, а
также активно участвовать в пат�
риотическом воспитании моло�
дёжи. Вместе мы сильнее!"

МОО "Союз" также ставит
перед собой задачу рассказы�
вать ветеранам боевых дей�
ствий об их правах, решать воз�
никающие вопросы на собрани�
ях организации, совместно ис�

кать пути решения. Для связи
члены "Союза" используют со�
временные технологии. Напри�
мер, популярные мессенджеры
или электронную почту.

Объединение ветеранов бо�
евых действий в одну организа�
цию также дает возможность со�
хранять и передавать правдивую
историю о событиях прошлого
подрастающему поколению. Та�
кую важную и сложную миссию
лучше всего выполнять вместе,
считают организаторы "Союза".
Именно поэтому и была создана
МОО "Союз", и теперь она гото�
ва служить во благо страны и род�
ного города.

Мегионская городская организация
"Всероссийское общество инвалидов"

поздравляет людей с инвалидностью по слуху
с Международным днем глухих!

Международный день глухих
Сегодня во вселенной,
Пора проникнуться, друзья,
И нам большой проблемой.
Давайте же дарить тепло,
Внимание и помощь
Всем тем, кто в тишине живет,
Но сердцем добрым громок.

Номера телефонов экстренных служб:
Отдел внутренних дел � 102, 2�00�02, 2�14�73.
Единая дежурно�диспетчерская служба � 112.

Отдел ФСБ РФ � 8 (3452) 461695.
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силы, � рассказал Евгений
Громцев.

Завершающим стал мас�
совый забег. Его участники
соревновались за личное
первенство.

По итогам всех забегов
победителем стала коман�
да ОМВД города Мегиона.
На втором месте � команда
76�й пожарной части горо�
да, а бронзовая медаль � у
"Славнефть�Мегионнефте�
газа".

В личном первенстве луч�
шие результаты показали
Рамазан Магомедов и На�
дежда Клевец. Поздравля�
ем всех участников забега
и желаем достижения новых
спортивных побед!

ШАРИПОВЫХ Ильгизара и Ольгу
поздравляем с золотой свадьбой!

Пятьдесят $ немалый срок,
Годы разные бывали.
Столько радостей, тревог
В этой жизни испытали!
Очень трудно сохранить,
Пронести любовь сквозь годы.
Вы сумели победить
Все несчастья и невзгоды.
Ваша жизнь $ она в делах,
Вы на славу потрудились.
Ну а сердцем и душой
Как всегда вы $ молодые!
Поздравляем вас сегодня,
Будьте счастливы, родные!

Дочь, зять, внучки, правнучка.

Ñ ÞÁÈËÅÅÌ!

МарияМарияМарияМарияМария
СТСТСТСТСТАРОДУБАРОДУБАРОДУБАРОДУБАРОДУБ
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